
Stadtrat Suhl 
Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss 
Vorsitzender 

21.02.2020 

 
 
Niederschrift über die 05. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses des Stadtrates 
Suhl am 11.12.2019 
 
 
Ort: Neues Rathaus Suhl - Raum 8, Friedrich-König-Straße 42, 98527 Suhl 
Zeit: 17:00 – 19:30 Uhr 
 
 
V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  ( g e m ä ß  A b l a u f  d e r  S i t z u n g )  
 
  Beschluss-Nr. 
 

 Nicht öffentlicher Teil (TOP 1 – 3)  
 Öffentlicher Teil  
4. Feststellung der Anwesenheit  
5. Abstimmung über das Rederecht für Gäste  
6. Abstimmung über die Tagesordnung  
7. Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (5) Geschäftsordnung 

(schriftliche oder mündliche Anfragen der Bürger) 
 

8. Informationen durch den Ausschussvorsitzenden  
8.1. Beschlussfassung über die Niederschrift der 2. Sitzung des Wirtschafts- und 

Stadtentwicklungsausschusses vom 25.09.2019 
WSTA 
015/05/2019 

8.2. Beschlussfassung über die Niederschrift der 3. Sitzung des Wirtschafts- und 
Stadtentwicklungsausschusses vom 24.10.2019 

WSTA 
016/05/2019 

8.3. Beschlussfassung über die Niederschrift der 4. Sitzung des Wirtschafts- und 
Stadtentwicklungsausschusses vom 13.11.2019 

WSTA 
017/05/2019 

9. Termin- und Themenplanung für die Arbeit des WSEA im Jahr 2020  
10. Behandlung von Beschlussvorlagen  
10.1. Bauprogramm "Hohe Feldstraße" WSTA 018/05/2019 
10.2. Bauprogramm Rad-Gehweg Gothaer Straße WSTA 019/05/2019 
10.3. Bauprogramm Brücke 22 Knoten Gothaer Straße/Intertank WSTA 020/05/2019 
11. Information zum Elektromobilitätskonzept der Stadtverwaltung Suhl  
12. Information über einen Suchkreis für eine neue Mobilfunksendeanlage im 

Ortsteil Wichtshausen 
 

13. Information über zwei Suchkreise für je eine neue Mobilfunksendeanlage im 
Ortsteil Gehlberg 

 

14. Behandlung von Anträgen  
15. Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (2) Geschäftsordnung 

 
 

 Nicht öffentlicher Teil (TOP 16 – 21)  
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Nicht öffentlicher Teil (TOP 1 – 3) 

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 4.: Feststellung der Anwesenheit           

 

- öffentlich - 

 
 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: 9 Mitglieder sind anwesend. 
Damit ist der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss beschlussfähig. 
 

 
TOP 5.: Abstimmung über das Rederecht für Gäste           

 

- öffentlich - 

 

 
Bestätigung Rederecht für  
Herrn Herr Volkhardt, Techn. Werkleiter EB KDS zum TOP 10.1-10.3, 11 
Frau Peter, SB Baudurchführung zu TOP 10.1.-10.2 
Herr Pierson und Herr Becker, Ingenieurbüro Pierson & Partner zu TOP 10.3 
Herr Kelm, Fridays for future, zum TOP 11 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit erhalten o.g. Gäste das Rederecht zu den entsprechenden TOPs. 
 
 

TOP 6.: Abstimmung über die Tagesordnung           

 

- öffentlich - 

 
 

 

Abstimmungsergebnis: 
9 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Somit wird die Tagesordnung bestätigt. 

 
 

TOP 7.: Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (5) Geschäftsordnung 

(schriftliche oder mündliche Anfragen der Bürger)           

 

- öffentlich - 

 

 

 

Es liegen keine Anfragen vor und es werden keine Anfragen gestellt.   
 

 
 

TOP 8.: Informationen durch den Ausschussvorsitzenden           

 

- öffentlich - 
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TOP 8.1.: Beschluss-Nummer: WSTA 015/05/2019 

Beschlussfassung über die Niederschrift der 2. Sitzung des Wirtschafts- 

und Stadtentwicklungsausschusses vom 25.09.2019           

 

- öffentlich - 

 

 
Der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss beschließt:  
Die Niederschrift der 2. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses vom 25.09.2019 
wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
7 Ja - 0 Nein - 2 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 2. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses vom 
25.09.2019 bestätigt. 
 
 
TOP 8.2.: Beschluss-Nummer: WSTA 016/05/2019 

Beschlussfassung über die Niederschrift der 3. Sitzung des Wirtschafts- 

und Stadtentwicklungsausschusses vom 24.10.2019           

 

- öffentlich - 

 

 
Der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss beschließt:  
Die Niederschrift der 3. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses vom 24.10.2019 
wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
7 Ja - 0 Nein - 2 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 3. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses vom 
24.10.2019 bestätigt. 
 
 
TOP 8.3.: Beschluss-Nummer: WSTA 017/05/2019 

Beschlussfassung über die Niederschrift der 4. Sitzung des Wirtschafts- 

und Stadtentwicklungsausschusses vom 13.11.2019           

 

- öffentlich - 

 

 
Der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss beschließt:  
Die Niederschrift der 4. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses vom 13.11.2019 
wird bestätigt. 
Abstimmungsergebnis: 
7 Ja - 0 Nein - 2 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 4. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses vom 
13.11.2019 bestätigt. 
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TOP 9.: Termin- und Themenplanung für die Arbeit des WSEA im Jahr 2020 

 

- öffentlich - 

 
 

 

Frau Burandt informiert über zwei Themenwünsche, welche im Jahr 2020 im WSEA besprochen wer-
den sollen:  

1. Aktueller Stand Einzelhandel Suhler Innenstadt mit Einladung von Vertretern des Centermana-
gements und des Stadtmarketings Suhl 

2. GO-Antrag von Frau Ehrhardt „Überprüfung der Verkehrsvariante Kreisverkehr Lautenberg“ 
Sie strebt an, den Themenplan im ersten Ausschuss 2020 noch einmal zu besprechen und ggf. weitere 
Themen vorzuschlagen.   
 
Frau Müller fragt nach den aus dem Hauptausschuss verwiesenen Themen.  
 
Frau Ullrich informiert, dass diese mit dem Stadtrat und Hauptausschuss Terminplan an alle Mitglieder 
verteilt wurden. Frau Ullrich wird die Themen aber noch einmal dem Protokoll beifügen. 
 
Dem Termin- und Themenplan stimmen die Ausschussmitglieder konkludent zu.  
 

 
TOP 10.: Behandlung von Beschlussvorlagen           

 

- öffentlich - 

 
 

 
TOP 10.1.: Beschluss-Nummer: WSTA 018/05/2019 

(Drucksachen-Nr.: 2019-0136) 

Bauprogramm "Hohe Feldstraße"      

Gäste: Frau Peter, SB Baudurchführung, Herr Volkhardt, TWL EB KDS 

 

- öffentlich - 

 

 
Frau Burandt sagt, dass es zum Ausschuss am 13.11.2019 schon umfassende Informationen zum Bau-

programm Hohe Feldstraße gab.  

 

Herr Volkhardt gibt nochmals einen kurzen Einblick zur Baumaßnahme.  

 

Herr Reigl weist daraufhin, dass es aktuell noch ein Finanzierungsdefizit gibt. Dazu gibt es im nächsten 

Finanzausschuss und Stadtrat eine Information dazu.  

 

Der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss beschließt: 

Dem Bauprogramm zum grundhaften Ausbau der Hohen Feldstraße wird mit der Variante 2 (zwischen 

Bau-km 0+190,946 bis 0+ 248,543 eine Einengung der Fahrbahn von 5,00m auf 4,30m und Verzicht 

auf Stützbauwerk) zugestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
9 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
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TOP 10.2.: Beschluss-Nummer: WSTA 019/05/2019 
(Drucksachen-Nr.: 2019-0164) 

Bauprogramm Rad-Gehweg Gothaer Straße           

Gäste: Frau Peter, SB Baudurchführung, Herr Volkhardt, TWL EB KDS 

 

- öffentlich - 

 

 
 

Frau Peter führt zur Baumaßnahme aus, hier wird der Gehweg auf mindestens 2,50 m erweitert. Für 

2020 wurden Förderungen vom Landesamt für Bau und Verkehr in Aussicht gestellt. Die Baumaß-

nahme erfolgt vom Indienhaus bis zur Einfahrt Gesenkschmiede. Im Bereich der Gesenkschmiede wird 

es auf einem kurzen Stück eine Einengung von 1,75 m geben, dies ist mit dem ADFC und dem Förder-

mittelgeber besprochen. Von der Kreuzung Fröhlicher Mann bis zur Gesenkschmiede ist der Radweg 

schon fertig und somit erfolgt nun der Lückenschluss. Es wird eine Gemeinschaftsmaßnahme mit der 

SWSZ-Netz GmbH. Diese erneuern die Gashochdruckleitung und schließen die Häuser neu an, ebenso 

wird eine neue Beleuchtungsanlage errichtet.  

 

Der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss beschließt: 

Dem Bauprogramm zur Errichtung des Rad-Gehweges in der Gothaer Straße (Bereich Indienhaus bis 

Zufahrt Gesenkschmiede) wird zugestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
9 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 10.3.: Beschluss-Nummer: WSTA 020/05/2019 

(Drucksachen-Nr.: 2019-0171) 

Bauprogramm Brücke 22 Knoten Gothaer Straße/Intertank      

Gäste: Herr Pierson, Ing.-Büro Pierson & Partner Suhl,  
            Herr Schmidt, SB Straßenverwaltung, Herr Volkhardt, TWL EB KDS 

- öffentlich - 

 

 
Herr Pierson und Herr Becker, vom Ingenieurbüro Pierson & Partner, geben umfassende Informatio-

nen zum Bauprojekt und den verschiedenen möglichen Bauvarianten.  

 

Herr Volkhardt ergänzt dies und sagt, dass die Bauvariante 2 bevorzugt wird und dies auch die kons-

tengünstigste Lösung sei. Er weist daraufhin, dass die Sanierung einem perspektivischen Kreisverkehr 

für die Zukunft nicht im Wege steht.  

 

Herrn Perlich interessiert, wie die Verkehrsplanung gestaltet wird. Die Variante mit dem Kreisverkehr 

findet er gut, eine solche Umsetzung eines Großprojektes inkl. eines Kreisverkehres würde sich mit 

der Sanierung doch gleich anbieten.  

 

Herr Reigl sagt, dass sich die Verkehrsplanung aufgrund der Brückensanierung nicht verändern wird. 

Es wurde nur die Möglichkeit eines perspektivischen Kreisverkehres geprüft, dies ist aber nicht Be-

standteil der aktuellen Baumaßnahme. Ausschlaggebend war die letzte Brückenprüfung, hier muss 

jetzt was auf den Weg gebracht werden. Somit hat sich die Stadt vordergründig mit der Sanierung der 

Brücke befasst. Mit der Kreisverkehrslösung hat sich noch keiner befasst und dies wäre mit der drin-

genden Brückensanierung auch nicht möglich. Da gäbe es zu viel zu klären, Grundstücke müssten 

angekauft werden, etc.  

 

Nach einem regen Gedankenaustausch ruft Frau Burandt zur Abstimmung auf. 
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Der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss beschließt: 

Dem Bauprogramm zur Instandsetzung des Brückenbauwerks 22a in der Variante 2 „Überbauerneue-

rung + Ertüchtigung der Widerlager“ wird zugestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
8 Ja - 0 Nein - 1 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 

TOP 11.: Information zum Elektromobilitätskonzept der Stadtverwaltung Suhl 

Gäste: Herr Volkhadt, TWL EB KDS, 

             Herr Kelm, Vertreter von fridays for future      

 

- öffentlich - 

 

 

 

Herr Volkhardt informiert, dass im August 2018 bereits Fördermittel für die Erstellung eines Elektro-
mobilitätskonzeptes beantragt wurden. Dies umfasst den Fuhrpark des Eigenbetrieb und der Stadtver-
waltung, sowie die PKW‘s der Feuerwehr. Es gibt 80% Förderung und die Firma ISME aus Erfurt wird 
das Konzept, im Rahmen einer Bearbeitungszeit von einem Jahr, erstellen. Es soll zu einer nachhaltigen 
Mobilitätsverbesserung führen und auch als Vorreiter für die Bürger gelten. Im Eigenbetrieb ist bereits 
ein Auto im Bereich der Papierkorblehrung im Einsatz. Das Projekt umfasst die Umfeldanalyse, Fuhr-
parkanalayse, ein Elektrizifierungskonzept, ein Ladeinfrastrukturkonzept, sowie Aktivierungsmaßnah-
men und eine anschließende Präsentation in den Gremien. Das Konzept soll dann hauptsächlich als 
Grundlage zur Beantragung von Fördermitteln, etc. dienen.  
 

 
TOP 12.: Information über einen Suchkreis für eine neue Mobilfunksendeanlage 

im Ortsteil Wichtshausen           

 

- öffentlich - 

 

 

 
Frau Burandt informiert, dass die Öffentlichkeit über die Homepage der Stadt Suhl bereits über den 
Suchkreis für eine neue Mobilfunksendeanlage in Wichtshausen informiert wurde. Gemäß der Ziff. 2 
der Mobilfunkleitlinien der Stadt Suhl wird der Ausschuss nun hiermit informiert.  
 
Herr Dr. Triebel verlässt die Sitzung. Somit sind 8 Ausschussmitglieder anwesend.  
 

 
TOP 13.: Information über zwei Suchkreise für je eine neue Mobilfunksendean-

lage im Ortsteil Gehlberg           

 

- öffentlich - 

 

 

 

Frau Burandt informiert, dass die Öffentlichkeit über die Homepage der Stadt Suhl bereits über die 
zwei Suchkreise für je eine neue Mobilfunksendeanlage in Gehlberg informiert wurde. Gemäß der  
Ziff. 2 der Mobilfunkleitlinien der Stadt Suhl wird der Ausschuss nun hiermit informiert.  
 

 
TOP 14.: Behandlung von Anträgen           

 

- öffentlich - 

 
 

 

Es liegen keine Anträge vor.  
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TOP 15.: Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (2) Geschäftsordnung      

 

- öffentlich - 

 
 

 

Herr Lamprecht bittet um eine Übersicht für für eine Argumentation gegenüber dem Land und den 
Bürgern, welche Maßnahmen in den letzten zwei Jahren auf Grund der Haushaltssituation nicht durch-
geführt wurden.  
 
Herr Reigl wird dies veranlassen.  
 
 
 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 16 – 21) 

 
 
 
 
 
 
Ilona Burandt 
stellv. Ausschussvorsitzende  

 S. Ullrich 
Schriftführerin 

 


